
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     第２４２５回 ２０１６年 3 月 2 日（水）12:30～13:30 高幡不動尊         No.32 

      卓話『新選組正論』 芹川 孝一 様 
 【会長挨拶】 成田 恭隆 パスト会長 

	 	 

横倉会長より、 
本日は成田さんに会長挨拶を頼みました。理事会及び例会に参加 
できず恐縮しています。先週の 22 日 23 日の地区大会では会員の 
皆様、多くの出席を頂き感謝申し上げます。また皆様のお手伝いのお陰で無事に終
了できました。 
私、Philippines で事業展開させて頂き、本日 2日は工事の完成披露祝賀会が開催さ
れ家内と一緒にレセプションに参加しなければなりません。その為欠席となりまし
た。 
3 月 23 日に、会則変更に伴う臨時総会を開催致します。内容につきましては会員の
皆様に文書でご案内致します。 
	 

≪例会プログラム≫ 
	 

【司会】 
 小峯 敏夫 
 例会向上委員長 
	 

【開会点鐘】 
	 成田 恭隆 パスト会長 
	 

【国家・ロータリーソング】 
	 ソングリーダー 
 土方 淳 君 
『君が代』 
『それでこそ 
 ロータリー』 
	 

【ビジター・ゲスト紹介】 
	 日野市観光協会 
芹川 孝一 様 
 

 国際ロータリー第 2750 地区 
 地区大会実行委員長 
 馬場 弘融 様 
 
 東京飛火野 RC 会長 
小島 明 様 
 

 米山奨学生 
ユン・ピエピエ・ウェイ さん 
	 

【ニコニコ報告】 
飯作 金彦 委員 
	 

【出席報告】 
	 板谷 誠一 委員 
	 

【委員会報告】 
	 地区大会実行委員会 
	 

【卓話】 
 日野市観光協会 
 芹川 孝一 様 

	 

【幹事報告】 西山 尚之 幹事 
	 

・今月のロータリーレートは120円です。 
・メールBOXに高幡不動尊の山報が入ってます。 
・東京渋谷ＲＣから15周年記念例会の案内がきております。 
・東京芝ロータリークラブと東京みなとロータリークラブから会場の一時移転の案
内がきています。 
・事務局田中さんが今年度で退任されます。次の事務局員さんの適任者に心当たり
のある方は、是非会長幹事までお知らせください。 
 	 【地区大会実行委員長挨拶】 馬場 弘融 委員長 
 
2月23,24日の地区大会の御礼を申し上げます。ガバナー補佐井村 
さん、グループ幹事山口さん、横倉会長、西山幹事、地区大会実 
行委員会の藤林副委員長、北村委員のご協力ありがとうございま 
した。地区大会は最後の懇親会まで残っていただき、無事に大勢の参加者のもとで
行われました。どうもありがとうございました。 
	 	 

【米山奨学金贈呈】 
 
成田パスト会長 
から 
ユン・ピエピエ・ 
ウェイさんへ 

	 

【地区から長寿のお祝い】 
 
馬場地区大会 
実行委員長 
から 
清水会員へ 

  

 

  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

	 

【卓話：新選組正論】 日野市観光協会 芹川 孝一 様 
	 
	 

	 

 新選組の評価は、肩身の狭いのを明治・大正・昭和の前半までやってきたのですが、今やその負の 
部分を大きくプラスの部分に変えてゆかなければならない。歴史を公平に見ないといけない。明治政 
府が作り上げた「皇国史観」の呪縛に縛られないようにして、今まで頭の中に入っている植え付けら 
れたものを一旦リセットして新しいものを入れていっていただくのが良いですよ、ということです。 
 全ての判断は《文献資料（古文書=書状・日記）》・《物的証拠=遺品》から見て何が「本物」で何が「偽物」であるか
を見分けることが歴史の空白を埋め、歴史の真実に近づくことになる。「勝てば官軍」「鞍馬天狗」の世界から早く抜け
出す事が一番。即ち「勧善懲悪」で作られた小説・ドラマ・映画のチャンバラの世界から早く抜け出し、新しい角度か
ら新選組を見ないと、同じような見方で新選組を見てしまいます。 
 単純に「新選組」は、天皇に反旗を翻した賊軍のテロリスト・人斬りの集団に過ぎないと明治以来の教育で勘違いし
ている人が多いが「それはちょっと違いますね！」と優しく解きほぐしてあげるのが「新選組の語り部」でもあるガイ
ドの仕事であると思っています。観光協会は観光資源を全国に売ってゆくのが仕事です。日野の観光資源は「新選組」
ですから、どこに出しても恥ずかしくない正しい「新選組論」を描いて全国に紹介してゆくことが重要です。 
 「新選組」正しい評価とは何か？ 
①	 歴史学・政治史学では「勤皇対佐幕」は今や殆ど使われません。小説家が作り上げた造語です。近藤勇・芹沢鴨
の思想は「尊皇攘夷」「尊皇敬幕」であり勤皇の志士と云われた薩長土肥の人達と考えは変わりません。 

②	 徳川 265 年の厳然たる「士農工商」と云う身分制度・封建制度を百姓の手でぶち壊した初めての徳川幕府の「体
制内政治改革集団」であります。 

③	 しかも軟弱の「武士道」を再構築する為、武士の魂である「剣術と志」だけで道を切り開いています。 
④	 剣術の能力の高さは抜群で調停・幕府の為政者に完璧に存在を認めさせると共に画期的な組織づくりを行ってい
ます。隊士は公募性、身分や貧富の差・職業・出身地を問わない、給料も月給制で現金（米）、仕事は分業制、
しかも仕事の評価は実力制、命令系統も 1～10 番隊と簡素で末端まで確実に命令が届く仕組み。現代でも通用す
る「近代化された組織」です。 

 以上の様に今迄、殆どの人が焦点を当てて論じて 
来なかった視点から、150 年前の歴史を謙虚に地道 
に光を当て分析する事が《正論》としての歴史の見 
方・新選組の見方である。明治以降、意識的に作ら 
れた偏った一方的な《史観》に基づく見方・評価は 
《正論》とは云えない。歴史は《公平》に見て初め 
て評価される物である。 
 
 
 

	 

【表彰状】 
 
ロータリー財団寄付三部門地区目標達成クラブ 

	 

【表彰状】 
 
ロータリー財団寄付三部門地区目標達成クラブ 

  

 

 



 【ニコニコ報告】 飯作 金彦 委員 
	 	 	 本日のニコニコ：  36,000円／累計 663,000円 
      ビジターフィー：    4,000円／累計  12,000円 
	 	 

地区大会実行委員長 
馬場 弘融 様 
飛火野 RC            
小島 明  様                                              
井村 廣巳 君  内容といい、進行といい、素晴らしい地区大会でした。馬場実行委員・小島会長、大変ありがと 
         うございました。                                    
井村 廣巳 君  横倉会長、西山幹事はじめ、日野クラブ全体で楽しめた地区大会でした。           

 山口 徹雄 君  地区大会 馬場実行委員長、ホストクラブ 小島会長、大変お疲れ様でした。 
         とても充実した大会でした。                               

 成田 恭隆 君  本日は、会長 横倉さんの代理を務めさせていただきます。宜しくお願い致します。             
 西山 尚之 君  いよいよスーパーラグビー始まりました。ガンバレ！『サンウルブズ』            
清水 博雅 君  地区より長寿のお祝いがいただけるそうで、心より感謝して、もう少し頑張ることを誓います。                           

 小倉 裕美 君  地区大会 馬場実行委員長、藤林副実行委員長、小島会長、ご苦労様でした。         
          別件で羽村市役所の庁舎管理、3年ぶりに受注することができました。            
 谷井 正剛 君  地区大会の成功、馬場実行委員長、ご苦労様でした。芹川さん、本日の卓話楽しく聞かせていた 
          だきます。                                       
 小宮 延雄 君  地区大会はお疲れ様でした。                               
 小峰 敏夫 君  芹川さん、今日の卓話楽しみにしています。 
 

 

東京日野ロータリークラブ会報 
 事務局：〒191-0042 東京都日野市程久保3-37-3 
      ℡：042-594-3711 fax：042-593-0510 
 例 会：毎週水曜日（12:30より） 例会場：高幡不動尊客殿 
 ＵＲＬ：http://www.hino-rotary.org 
 メール：info@hino-rotary.org 
 

会長：横倉 利夫    幹事：西山 尚之 
会報委員会：北村 淳(委員長) 
      福田 多恵子  奥野 誠也 
      熊井 治孝   小林 雄太 
      森原 豊    山口 徹雄 
      成田 恭隆   遠藤 力 

【出席報告】 板谷 誠一 委員 
	 

<事前のMU> 
 遠藤 力(飛火野 RC) 
 松浦 信平(増強特別委員会) 
 横倉 利夫(理事会) 
 土方 邦人(増強特別委員会) 
 疋田 久武(増強特別委員会) 
<事前のMU> 
成田 恭隆(日野受付) 

 
 

 会員総数 
(出席免除数) 

出席総数 
(免除者出席数) 

MU 欠席 出席率 

本日報告 39 ( 5) 24 ( 4) (事前)5 9 76.32% 

前回訂正 39 ( 5) 21 ( 1) (7)+0 8 77.78% 

前々回訂正 39 ( 5) 27 ( 3) (5)+0+1 4 89.19% 

 

先日の地区大会は大変お世話になり、ありがとうございました。 

ご協力により良い大会ができました。 

【第999回例会】 
	 

2 月 6 日第 999 回例会を行いました。テーマは 
地区内留学の報告です。東京府中ローターアク 
トクラブへ出向した倉島会員と、東京日本橋ロ 
ーターアクトクラブに出向した田嶋会員から両 
クラブでの活動の様子について報告がありまし 
た。各クラブによって例会の回数や傾向、提唱 
ロータリークラブとの関わり方など大きく差があることがわかり、今
後のクラブ運営について考えるきっかけとなりました。 
 

 

               東京日野ローターアクトクラブ  会長：森川かつら  幹事：上野要平 
	 

 

 

【第1000回例会】 
	 

2 月 20 日、第 1000 回例会として当会の代表
的事業である「ブリティッシュヒルズ中学生国
内留学」の発表を、引率した倉島会員・金子会
員から行 
いました。 
 

 
 

 

 

 


